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Crearían Comisión Especial para fomentar 
la promoción y protección de la vainilla 

 

 Atendería las problemáticas que enfrentan los productores del aromático 

 
Xalapa, Ver., 21 de noviembre de 2024.- Durante la Cuarta Sesión Ordinaria de la LXVII 
Legislatura, la diputada Miriam García Guzmán presentó ante al Pleno un Anteproyecto 
con Punto de Acuerdo por el que propone la creación de una Comisión Especial que 
atendería lo relativo al Fomento, Promoción y Protección de la Vainilla.  
 
Al hacer uso de la tribuna, la legisladora expresó que según datos de la Organización de 
las Naciones Unidas para la Alimentación y Agricultura, México se clasifica como el tercer 
productor mundial del aromático con alrededor de 609 toneladas al año. Es decir, el 9.9 
por ciento de la producción. 
 
Por lo anterior, aseguró que Veracruz es el principal productor con una participación de 
76.4 por ciento y con un volumen superior a las 417 toneladas. 
 
Actualmente, indicó, el cultivo de la vainilla en México ha disminuido en un 70 por ciento, 
toda vez que productores en el ramo dejaron de cultivar o han sustituido este producto por 
siembras más redituables, debido a las diversas problemáticas que los aquejan como son 
las plagas, enfermedades, erosión genética, robo, además de asuntos de organización 
campesina, inestabilidad de los precios, el cambio climático, descapitalización, 
competencia desleal, entre otras. 
 
La representante popular dijo que históricamente la vainilla ha representado para México 
identidad cultural y reconocimiento internacional, teniendo un lugar especial la producida 
en la región de Papantla como denominación de origen, gracias a su calidad y singular 
sabor. 
 
Recordó que aunque existe un ordenamiento legal para fomentar y proteger la vainilla, 
este data de 1941, por lo que se encuentra desfasado con el contexto social, económico y 
ambiental de hoy en día. 
 
“Desde esta tribuna quiero refrendar mi compromiso con todas y todos los productores de 
vainilla, no sólo de Papantla, sino de todo el estado de Veracruz, para trabajar juntos y así 
regrese esa época de oro de la vainilla”, concluyó. 
 
El anteproyecto fue turnado a la Junta de Coordinación Política. 
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